

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



SÉNATORIALES 2023 : LES RÉSULTATS DÉFINITIFS PROCLAMÉS

Les résultats provisoires des élections sénatoriales ivoiriennes proclamés par la Commission électorale indépendante (CEI) sont devenus définitifs, a indiqué l'Institution chargée d'organiser les élections en Côte d'Ivoire dans un communiqué publié sur sa page Facebook. "La CEI a proclamé solennellement, le 16 septembre 2023, les résultats provisoires des élections des sénateurs, qui se sont tenues le même jour. Suite à cette proclamation et à l'expiration de la période légale pour les réclamations et les contestations des résultats provisoires... tous les résultats provisoires des élections sénatoriales proclamés sont devenus définitifs", peut-on lire.



CONSEIL CONSTITUTIONNEL : CHANTAL CAMARA REÇOIT LA PRÉSIDENTE DE LA COUR SUPRÊME DU LIBERIA

La présidente du Conseil constitutionnel ivoirien a reçu la visite de la présidente de la Cour suprême du Liberia, le jeudi 21 septembre 2023. Au terme des échanges entre Chantal Nanaba Camara et Sie-A-Nyene G. Yuoh, la juge libérienne a confié avoir profité de sa présence en Côte d'Ivoire pour rendre une visite de courtoisie à la présidente du Conseil constitutionnel de Côte d'Ivoire, à son siège d'Abidjan-Plateau.

Economie ↻



SARA 2023 : PLUS DE 400 MILLE VISITEURS ATTENDUS À ABIDJAN

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobénan Kouassi Adjoumani, accompagné de son homologue des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a initié une visite d'inspection au Parc des expositions d'Abidjan, site du SARA 2023. C'était le vendredi 22 septembre 2023. Le ministre d'État Adjoumani a rassuré sur l'avancement des dispositions sur le site devant abriter l'évènement. Fabrice Sawegnon, en charge de l'organisation du salon, a profité de l'occasion pour annoncer plus de 400 000 visiteurs, 800 entreprises exposantes, 300 rencontres B to B, 1 300 rencontres d'affaires, ainsi que plus de 30 pays au SARA 2023.



FILIÈRE ANACARDE : LA ZONE AGRO-INDUSTRIELLE DE KORHOGO INAUGURÉE

La cérémonie d'inauguration de la zone agro-industrielle de Korhogo a eu lieu, le samedi 23 septembre dernier. Cette cérémonie a également été l'occasion pour la pose de la première pierre des usines de deux opérateurs : le Vietnamien Long Son, plus gros opérateur de la transformation des noix brutes de cajou du Vietnam, et l'Ivoirien EGE PREST, filiale du groupe Soukpafo. Pour le ministre de l'Agriculture et du Développement durable, Kobénan Kouassi Adjoumani, l'aménagement de cette zone agro-industrielle dédiée à la transformation de l'anacarde a créé un cadre propice pour l'installation d'unités industrielles



PROMOTION DU TOURISME : SIANDOU FOFANA AU BRÉSIL POUR "VENDRE" LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE

Le ministre ivoirien du Tourisme, Siandou Fofana, prend part, du 27 au 29 septembre 2023, à la 50e édition de la foire des Agences de voyage des Amériques (ABAV), qui se tient à Rio de Janeiro, au Brésil. Le membre du Gouvernement de la Côte d'Ivoire répond ainsi à l'invitation de Magda Nassar, président du comité d'organisation de ces assises du tourisme, où il profitera pour faire la promotion de son pays à travers "Sublime Côte d'Ivoire", cet ambitieux programme gouvernemental visant à hisser la Côte d'Ivoire dans le top 5 des destinations en Afrique.



COMMERCE INTER-AFRICAIN : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA RDC VEULENT RENFORCER LEURS ÉCHANGES

Les ministres ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, et congolais du Commerce extérieur, Jean-Lucien Busa, étaient dans les locaux du Comité national de la Zone de libre-échange continental africaine (Zlecaf) le Cn-Zlecaf, le mercredi 20 septembre 2023, à Abidjan Cocody-Deux Plateaux, en marge de la 9e édition du Business forum de Makutano, qui se tenait du 20 au 21 septembre à Abidjan. "Nous avons décidé, à la suite de la volonté exprimée par nos deux Premiers Ministres, de pouvoir travailler en vue de relever le niveau de nos échanges commerciaux", a déclaré l'hôte congolais.

Société



FONCTIONNAIRES EN POSTE FRAPPÉS PAR L'ÂGE DE LA RETRAITE : L'ÉTAT ORDONNE LEUR DÉPART AU PLUS TARD LE 30 SEPTEMBRE

Les fonctionnaires et agents publics de l'État ayant atteint la limite d'âge statutaire de départ à la retraite, et qui continuent à exercer leur fonction au sein de l'administration publique, sans avoir bénéficié d'un décret de maintien en activité ou d'un contrat de service, doivent être mis à la retraite au plus tard le 30 septembre 2023. C'est ce qui ressort d'une note circulaire émanant de la Primature et datant du 22 septembre 2023. La note ordonne qu'il soit procédé également à cette date échue à l'arrêt du paiement de leurs primes ou avantages.



RECONNAISSANCE DU MÉRITE : ADAMA KAMARA HONORE 241 AGENTS DE LA CCP

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a remis, le vendredi 22 septembre 2023, des médailles d'honneur du travail à 241 agents de la Compagnie des Caoutchoucs du Pakidié (CCP). Ils ont en effet été décorés dans les catégories Grand Or, Or, Vermeil et Argent. "Cette distinction est également et surtout la reconnaissance de la République de Côte d'Ivoire pour toutes ces belles années d'activités et pour votre contribution au progrès de notre pays", a déclaré le ministre Adama Kamara à l'endroit des récipiendaires.

COUVERTURE SANITAIRE UNIVERSELLE : L'EXPÉRIENCE IVOIRIENNE PRÉSENTÉE À NEW YORK PAR PIERRE DIMBA

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, a participé, le vendredi 22 septembre dernier, à une réunion de haut niveau sur la Couverture maladie Universelle (CMU). C'était en marge de la 78e Assemblée générale de l'ONU à New York. Il a présenté l'expérience ivoirienne en la matière. Le ministre a par ailleurs rappelé que la Côte d'Ivoire s'est engagée dans la dynamique de l'atteinte de la Couverture sanitaire universelle depuis 2014, par l'adoption de la loi portant protection contre le risque maladie, à savoir la Couverture Maladie Universelle (CMU). (Source : CIGG)

DJÉBONOUA / DÉCÈS DE 9 ENFANTS À NIANGBAN : BELMONDE DOGO AUX CÔTÉS DES FAMILLES ENDEUILLÉES

Après les autorités administratives et sanitaires de Bouaké, la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, accompagnée du maire de Djébonoua, Yao Kouadio Roland, s'est rendue, le samedi 23 septembre 2023, aux côtés des familles endeuillées, dans le village de Niangban, situé à une dizaine de kilomètres de Djébonoua. Et cela, suite au décès en cascade de neuf (09) enfants, dont l'âge varie entre 3 et 13 ans, pour apporter tout le soutien du Gouvernement. La ministre Belmonde Dogo s'est dit vraiment attristée par le malheur qui a frappé les populations de Niangban depuis quelques jours.

PHÉNOMÈNE DES GAMINS DANS LA RUE / NASSÉNÉBA TOURÉ : "CES ENFANTS SONT L'AVENIR..." - "ENSEMBLE, NOUS POUVONS ÉRADICER CE FLÉAU ET OFFRIR UN MEILLEUR AVENIR À NOS ENFANTS"

Au terme de la tournée dans la rue, vendredi 22 septembre 2023, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, en a fait le point à la presse. "Ces enfants sont l'avenir... Ensemble, nous pouvons éradiquer ce fléau et offrir un meilleur avenir à nos enfants", a-t-elle déclaré, avant de préciser : "L'activité que nous venons de mener ce matin est appelée 'Maraude de retrait des enfants de la rue'. C'est le lancement du programme d'urgence du Gouvernement, à exécuter en dix mois en réalisant le plan d'urgence du retrait des enfants des rues d'Abidjan."

BONDOUKOU : L'UNIVERSITÉ ACCUEILLE SES TOUT-PREMIERS ÉTUDIANTS, LE 2 OCTOBRE

La toute nouvelle université de Bondoukou ouvrira ses portes à ses premiers étudiants, le lundi 2 octobre prochain. L'institution universitaire offrira aux étudiants des formations dans diverses filières. Dans le cadre des préparatifs de l'événement, le président de l'institution universitaire, le Pr. Ouattara, a conduit une mission sur le site, du 20 au 23 août 2023, au cours de laquelle il a mené des visites de chantier et des sessions de travail fructueuses, qui rendront possible la rentrée académique 2023-2024, en parfaite synchronisation avec les directives du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : L'UNIVERSITÉ DE SAN PEDRO FAIT SA RENTRÉE ACADÉMIQUE 2023-2024

L'université de San Pedro a fait sa rentrée académique 2023-2024, le lundi 18 septembre dernier. Cette rentrée a concerné exclusivement les étudiants des Licences 2 et 3, ainsi que ceux des écoles d'ingénieurs. Personnels administratifs et techniques, enseignants-chercheurs et chercheurs et étudiants étaient tous à leurs postes. Le président de cette université, le Pr. Méké Méité, s'est réjoui de la forte mobilisation suscitée par cette reprise.



UEMOA : 5,7% DE CROISSANCE AU 2E TRIMESTRE 2023 SALUÉS PAR ADAMA COULIBALY

La croissance de la zone de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) a atteint 5,7 % au deuxième trimestre 2023, après avoir atteint 5,6 % au trimestre précédent. Cette performance a été saluée, vendredi 22 septembre 2023, à Abidjan lors de la 3e réunion ordinaire du Conseil des ministres de l'UEMOA, présidée par le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, qui avait, entre autres à ses côtés, le Gouverneur de la BCEAO. Adama Coulibaly, qui prévoit une croissance du PIB de 5,6 % à la fin de l'année 2023, a en effet qualifié de "remarquable" la résilience des économies des pays membres de l'Union, expliquant ces résultats par une augmentation de la valeur ajoutée dans tous les secteurs d'activité au mépris de retards rencontrés dans la réalisation de projets majeurs dans les secteurs gazier et pétrolier.



LYCÉE PROFESSIONNEL SECTORIEL AGRICOLE DE BOTRO : UNE PREMIÈRE PROMOTION D'APPRENANTS FORMÉS AUX TECHNIQUES CULTURALES DU MARAÎCHER

Le lycée professionnel sectoriel agricole de Botro a accueilli sa première promotion de 32 apprenants formés aux techniques culturales dans le domaine du maraîcher. L'information a été donnée par le directeur régional de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle de Bouaké, Atta Ebé, à la faveur d'une mission de communication des professionnels des médias, du 19 au 21 septembre 2023, à Botro. (Source : CICG)



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : LA 9E UNIVERSITÉ PUBLIQUE OUVRE SES PORTES LE 02 OCTOBRE 2023

La nouvelle université de Bondoukou accueillera, le 02 octobre 2023, la rentrée universitaire 2023-2024. Déjà, la 9e université publique du pays affiche ses ambitions. Elle se veut une université d'excellence, d'innovation et ouverte sur le monde. Pour bâtir sa réputation, cette université met en avant ses filières porteuses et la qualité de ses installations. L'université de Bondoukou, faut-il le noter, accueille cette année ses premiers bacheliers après celle de San Pedro, ouverte en 2021. Elle ouvrira avec 510 étudiants. 3000 étudiants seront appelés pour suivre différents parcours de formation. (Source : CICG)



ITEC DAY 2023 : LE MINISTRE KOFFI N'GUESSAN SOUHAITE RENFORCER LA COLLABORATION AVEC L'INDE DANS LE DOMAINE DE L'ÉDUCATION ET LA FORMATION PROFESSIONNELLE

Prenant part, le vendredi 22 septembre 2023, à Abidjan-Cocody, à la célébration de ITEC 2023, un programme indien de Coopération technique et économique, le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, a souhaité renforcer la collaboration dans le domaine de l'éducation et la formation professionnelle qui ont été en grande partie la clé du succès de ce pays. Le ministre a rappelé que pour appréhender les mécanismes du développement de l'Inde, le pays a organisé deux stages pour 53 de nos compatriotes. Ainsi, du 05 au 15 décembre 2022, de hauts cadres de notre pays, notamment 23 fonctionnaires, ont pu séjourner à Indore pour s'imprégner de

l'expérience de l'Inde en matière de bonne gouvernance. Le 2ème groupe, constitué uniquement d'enseignants de langue anglaise, a bénéficié de cours de renforcement de capacités du 22 juillet au 18 août 2023. (Source : CIGG)



TRANSPORT : LA CÔTE D'IVOIRE DISTINGUÉE AU MAROC POUR SES EFFORTS DANS LA LUTTE CONTRE L'INCIVISME ET L'INSÉCURITÉ SUR LES ROUTES

La Côte d'Ivoire, en plus de cinq autres pays africains, sera primée par les Nations Unies pour ses efforts dans la lutte contre l'incivisme et l'insécurité routière, à l'occasion de la 2e édition du Prix Kofi Annan pour la sécurité routière. Le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, à la tête d'une délégation, prendra en effet part à cette cérémonie, les lundi 25 et mardi 26 septembre 2023, à Marrakech au Maroc. Cette distinction vient reconnaître la qualité du travail de modernisation et de professionnalisation abattu par le Gouvernement ivoirien, à travers le Ministère des Transports. (Source : CIGG)



BILAN DE L'OPÉRATION DE LUTTE CONTRE LE PHÉNOMÈNE KADHAFI: SAISIE DE 98,383 TONNES DE MÉDICAMENTS DE QUALITÉ INFÉRIEURE ET FALSIFIÉS (MQIF) ET DE 34,77 KG DE TRAMADOL (POLICE)

La Direction générale de la Police nationale a annoncé la saisie de 98,383 tonnes de médicaments de qualité inférieure et falsifiés (MQIF) et de 34,77 kg de Tramadol à l'issue du bilan de l'opération de lutte contre le phénomène Kadhafi. De plus, le mardi 19 septembre et le jeudi 22 septembre 2023, les hommes du commandant Youssouf Kouyaté du commissariat du 3e arrondissement ont, eux aussi, annoncé la saisie respective de quelque "175 boîtes de MQIF; 350 plaquettes de comprimés; 42 Flacons de sirops; 60 petites boîtes de comprimés; 500 g de gélules oxytétracycline communément appelées 'Tout paille' et 75 seringues" et de "234 plaquettes de comprimés ; 30 sachets de liqueur frelatées; 10 bouteilles de liqueur frelatées".

Sport ↗



INFRASTRUCTURES DE LA CAN 2023 : PREMIER TEST RÉUSSI POUR LA PELOUSE DU FÉLICIA

Malgré la pluie qui s'est abattue sur la ville d'Abidjan, samedi dernier, la pelouse du stade Félix Houphouët-Boigny est restée impeccable, lors de la rencontre qui a opposé la SOA à Sol FC d'Abidjan. C'était le premier match test sur la nouvelle pelouse de cette enceinte de plus de 30 000 places, l'un des 6 stades qui vont abriter la CAN 2023 organisée en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février 2024. Les signaux sont donc bons pour ce stade qui, à l'instar de celui de la Paix de Bouaké, a été réhabilité à la faveur de cette CAN.



AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



LA CÔTE D'IVOIRE EST DÉSORMAIS UN PAYS DE RÉFÉRENCE DANS L'INDUSTRIE DU CAJOU (MINISTRE)

La Côte d'Ivoire est désormais un pays de référence dans l'industrie du cajou en se hissant successivement, aux rangs de premier pays producteur et exportateur de noix brutes, et troisième pays transformateur, a déclaré le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, samedi 23 septembre 2023, lors de l'inauguration de la zone agro-industrielle dédiée

à l'anacarde de Korhogo. "L'anacarde s'affirme, au fil des années, comme un secteur stratégique de l'agriculture ivoirienne et de l'économie nationale", a déclaré le ministre d'État.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci 



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale